

陽成の風

教え支えて育てていく主体性

校長 福倉泰一郎

子どもたちが新年の決意を発表し、3学期がスタートしたばかりだと思っておりましたが、1月も終わります。本校では、終業式での反省や始業式での目標を子どもたちが俳句の形式で発表しています。新年の子どもたちの発表を紹介します。「持久走 3位になるぞがんばるぞ」「最後まで 全力疾走 新記録」「3学期 片足走行 がんばるぞ」「3学期 今年の目標 達成だ」「3学期 まとめや復習 しっかりと」目標があれば辛いこともがんばれそうな気がします。自分で決めた目標であればなおさらです。そして達成できたときの喜びは何ものにも代え難いものがあります。自分で決め、がんばらないといけないことだと思えば何でもこなしてしまう子どもたちの持つ可能性や挑戦意欲に楽しみを感じているところです。

1年間の学年のまとめの学期に当たり、本校がキーワードとして取り組んできた「進んで取り組む子ども」これは、自己実現に向け、日常的に学校や家庭、地域で育てるべき子どもの姿でもあります。ただ子どもたちは、最初から何も言わなくてもできるというわけではありません。主体的にできるように教えてやらなければなりません。そして、支えてやらなければなりません。そうすることで主体的に学習する態度や家庭でのしつけ(特に自立心)が身についてきます。少しずつ、でも確実に。

この1年間の取り組みでどのくらい子どもが変容してきているかを全職員で確認しながら充実した、そして楽しい学校生活を過ごさせ、卒業・進級させたいと思います。また、先日実施された鬼火焚き等、校区の方々と一緒に活動する中で今学期も元気な子どもたちの様子を見守っていただき、声かけをしていただければと思います。

大寒は過ぎましたが、まだまだ寒い日が続きます。市内でもインフルエンザが発生しております。休養を十分取り、なるべく人混みを避け、こまめな手洗い・うがいなどで予防に心がけ元気にお過ごしください。



盛り上がった「俳句カルタ大会」

23日(木)に子どもたちが作ったカルタを使って「俳句カルタ大会」を行いました。この大会は、以前校区で行っていたカルタ大会を引き継いだもので、使用するカルタは、子どもたち全員が冬休みの宿題として各自に与えられた文字(一人2文字)に合わせて俳句を考え、それに合わせた絵札を描いたものです。俳句としても力作が多く、子どもたちの表現力の高さが窺えました。集会委員会が中心となり、上学年と下学年の2グループに分かれてカルタを取り合い、とても盛り上がりました。



小中一貫教育 ～ジョイントスクール～



平成中校区では、1月22日に小中一貫教育の目的の一つでもある中1ギャップの解消のために、今年度も「ジョイントスクール」を実施しました。平成校区5小学校の5年生が城上小に集まり、算数や体育、音楽などの合同学習を行いました。普段は体験できない大人数での学習で多少緊張気味ではありましたが、とても楽しかったようです。



6年生は平成中学校に集まり、英語や体育など中学校の先生の授業を体験しました。午後からは、中学生による平成中学校の紹介を聞いた後、保護者と一緒に中学校の入学説明を聞きました。きっと6年生2人は、あと2ヶ月ちょっとしたら中学生になるという実感が湧いたことだと思います。また、同級生となる友達と話す機会もでき、来年の学級の雰囲気も味わうことができたと思います。きっと、中学入学への期待感と安心感が増したと思います。



全クラスで「性に関する授業の授業参

17日(金)に「授業参観」と「学級PTA」を行いました。今回は各学級で「性に関する授業」を行い、1・2年生は自分の誕生に対する家族の思いを、3・4年生は子どもから大人への体の変化を、5・6年生はエイズについて学習しました。



勇壮な陽成名物の鬼火たき

11日(土)に恒例の鬼火たきが行われました。先月22日に寒風の吹きすさぶ中、立てた立派な矢倉に年男・年女の方々の手で一斉に点けられた火は一気に矢倉の天辺へ駆け上がり、空をこがすほどの火柱が立ちました。その大火を囲みながら、炭火で餅や鶏肉・豚肉・猪肉等を焼いて食べ、全員で今年の無病息災・家内安全等を祈願いたしました。きっと、今年もよい一年となることでしょう。



給食週間

20日(月)～24日(金)を校内給食週間とし、様々な活動を行いました。

児童集会では保健給食委員会が「早寝・早起き。朝ご飯」のエプロンシアターをしたり、手洗いの練習をしたりしました。



また、いつも給食でお世話になっている給食センターや井上パン、牛乳配達のおじさんにお礼の手紙を書きました。全校給食も行い、1～6年生と一緒に給食を食べました。

23日は栄養教諭の上迫田先生に来て頂き、食べ物の栄養と健康の関係などの授業をしてもらいました。1・2年生はお箸の使い方の練習もしました。この1週間、18人全員が「食」の大切さを考えることができました。

2月の行事予定

1	土	青少年健全育成意見発表大会 (13:00～中央公民館)
4	火	新1年生体験入学 命を大切にすることを育む日 教育相談
5	水	校内持久走大会 校内意見発表会 家庭教育学級閉講式
6	木	市・地区学校保健・安全研究大会
7	木	貯金日 平成中校区あいさつデー 委員会活動
8	土	第3回市P連母親部会単P母親部会
10	月	※木曜校時
11	火	建国記念の日
13	木	漢字検定 研究授業(3・4年「国語」) ※月曜校時(5校時)
14	金	ゲストティーチャー来校
17	月	校内読書週間(～21日) ※午前授業 平成中校区第4回小中一貫教育全体研修会
18	火	半成人式(3・4年)
19	水	ALT来校
20	木	読み聞かせ交流
21	金	第2回市家庭教育学級主事・学級長会
24	月	読書の日
26	水	校内縄跳び大会
27	木	移動図書 代表保健委員会